

# L'Imam en Islam est-il semblable au prêtre dans le christianisme ?

"Imam" est un mot qui désigne celui qui dirige les fidèles dans la prière ou qui gère leurs affaires et leur leadership. Ce n'est pas un rang religieux limité à certaines personnes. En Islam, il n'existe ni classes ni clergé ; la religion est accessible à tous, et tous les êtres humains sont égaux devant Allah, c'est-à-dire qu'il n'y a aucune différence entre un Arabe et un non-Arabe si ce n'est en termes de piété et de bonnes actions. Celui qui est le plus apte à diriger la prière et à être Imam est celui qui mémorise le plus le Coran et connaît bien les règles liées à la prière. Peu importe le respect que les musulmans ont pour l'Imam, il n'écoute pas les confessions et ne pardonne pas les péchés comme le fait le prêtre chrétien.

{Ils ont pris leurs rabbins et leurs moines pour seigneurs en dehors d'Allah, ainsi que le Messie, fils de Marie, alors qu'il leur avait été commandé de n'adorer qu'un Dieu unique ; nul n'a le droit d'être adoré sauf Lui, glorifié soit-Il bien au-dessus de ce qu'ils associent à Lui.} [170] Sourate at-Tawbah : 31.

L'Islam insiste sur l'infaillibilité des prophètes dans ce qu'ils transmettent de la part d'Allah, mais aucun prêtre ou saint n'est infaillible ni ne reçoit de révélation. Il est totalement interdit en Islam de recourir à quiconque, même aux prophètes, pour demander de l'aide ou formuler une requête. Car on ne peut donner ce que l'on ne possède pas. Comment l'homme pourrait-il demander de l'aide à un autre homme qui ne peut même pas se secourir lui-même ? Tout l'honneur réside dans le fait de demander à Allah, tandis que l'humiliation réside dans le fait de demander à autre que Lui. Est-il logique de mettre un roi sur un pied d'égalité avec ses sujets pour une demande ? Cette idée est totalement inacceptable pour l'esprit et la logique. Chercher de l'aide en dehors d'Allah tout en croyant en l'existence d'un Dieu Omnipotent est futile et constitue un acte de Shirk (associationnisme), ce qui est contraire à l'Islam et est considéré comme le plus grave des péchés.

Allah, le Tout-Puissant, a dit en rapportant les paroles du Prophète :

{Dis : "Je n'ai aucun pouvoir pour me faire du bien ou du mal, sauf ce qu'Allah veut. Si j'avais eu connaissance de l'inconnaissable, j'aurais acquis beaucoup de biens, et aucun mal ne m'aurait touché. Je ne suis qu'un avertisseur et un annonciateur de bonnes nouvelles pour ceux qui croient."} [171] Sourate al-A'rāf : 188.

{Dis : "Je ne suis qu'un homme comme vous ; il m'a été révélé que votre Dieu est un Dieu unique. Que celui qui espère rencontrer son Seigneur fasse de bonnes actions et n'associe personne dans l'adoration de son Seigneur."} [172] Sourate al-Kahf : 110.

{Les mosquées sont pour Allah seul, n'invoquez donc personne avec Allah.} [173] Sourate al-Jinn : 18.

---

## سؤال وجواب حول الإسلام

Source: <https://www.mawthuq.net/demo/qa/fr/show/66/>

Arabic Source: <https://www.mawthuq.net/demo/qa/ar/show/66/>

Monday 26th of January 2026 03:47:37 AM